CLAIRE NEYROUD PREND S APRÈS 14 ANS DE SERVICE

Ce 30 juin 2024, une «incroyable aventure humaine» se terminera pour Claire Neyroud, qui a été la Secrétaire exécutive du District 1990 pendant 14 ans. Elle gardera pourtant les liens avec le Rotary, d'autant plus qu'elle a été nommée membre d'honneur du RC Sion en mars.

C'est une évidence pour toutes et tous qui la côtoient: Claire Neyroud adore le contact avec les gens. «Oh oui, il me nourrit», confirme-t-elle dans un entretien pour le magazine du Rotary. C'est sans doute réciproque, car Claire Neyroud met beaucoup de chaleur humaine et de cœur dans ses relations. Vous ne serez donc pas surpris de l'entendre dire qu'elle ne réfléchit

non seulement avec sa tête, mais aussi avec son cœur. Oui, la Vaudoise qu'on connaît joyeuse et exubérante est aussi une grande émotive, et elle apprécie tout aussi bien la sérénité et le calme. Son appartement coquet sous le toit d'un petit immeuble à Écublens en est le reflet. Il accueille les visiteurs comme un havre de paix: une bougie est allumée, un bouddha

est posé sur une table à côté de son canapé cossu, et un grand choix de livres invitent à la lecture et la contemplation. Claire saisit un ouvrage posé sur le verre épais de sa table de salon, écrit par son auteur préféré, Christian Bobin, y lit une phrase à haute voix et constate, comme à chaque fois, que c'est «réconfortant comme un carré de chocolat».

LE PREMIER CONTACT AVEC LE ROTARY

Les livres ont une importance vitale pour Claire. Elle a d'ailleurs travaillé pour le Salon international du livre et de la presse pendant 20 ans et également organisé et



Claire Neyroud chez elle lors d'un entretien pour le magazine du Rotary

A RETRAITE

géré le Salon africain du livre à Genève. Mais c'est dans le cadre d'une soirée caritative de la Croix-Rouge à Morges qu'elle a noué le premier contact avec le Rotary. Elle travaillait comme bénévole ce soir-là et devait régler un problème rapidement. Elle ne se souvient plus des détails, mais le sponsor principal, Charles Zaugg, a dû être content de la prestation. Car ce patron d'une entreprise de sécurité la rappela quelques semaines plus tard pour lui proposer d'être sa «District Executive Secretary» pour son année de Gouverneur 2010/11. C'était un contrat pour une année – qui a été renouvelé pas moins de 13 fois, de gouverneur en gouverneur (ainsi que deux gouverneures). La District Executive Secretary aurait des anecdotes à raconter sur chacun d'entre eux, mais elle les gardera pour elle, secret de fonction oblige. Claire préfère résumer ses années au service du District 1990 du Rotary comme une «incroyable aventure humaine», pendant laquelle des amitiés se sont nouées et durant lesquelles elle n'a pas compté ses heures. Le travail était irrégulier, mais Claire, qui a toujours mené de front plusieurs mandats comme indépendante, dit de toute façon ne pas disposer d'un horaire pour le travail. «Je travaille avec bonheur et mélange le travail avec ma vie privée. Mais pas l'inverse», affirmet-elle. Son cahier des charges va du travail de secrétariat pour les clubs et les gouverneurs au planning des newsletters, à la gestion et participation aux séances des comités et des commissions et bien sûr à l'organisation des manifestations du District 1990. La fonction demande flexibilité et ouverture: avec certains gouverneurs elle a été au téléphone tous les jours, avec d'autres elle s'est régulièrement déplacée dans leur région, par exemple en Emmental. Car oui, le District 1990 est vaste, et il est aussi bilingue. Un obstacle pour une secrétaire qui ne parle pas couramment l'allemand, en tout cas pas le Suisse alle-

mand? Claire, qui était partie en Angleterre après son école de commerce, se débrouillait toujours en anglais si un interlocuteur ne maîtrisait pas le français, langue majoritaire du District 1990. L'Angleterre n'a de loin pas été sa seule destination; elle a beaucoup voyagé, notamment pour des éditions et des publications. Son lieu de vie en témoigne: chaque objet a une histoire, raconte-t-elle.

MEMBRE D'HONNEUR DU RC SION

Depuis quatre ans, elle remet ses mandats successivement et se prépare à l'idée de partir à la retraite. Le dernier sera celui du Rotary, et le compte à rebours touche bientôt à sa fin: Claire a marqué ses dernières séances en rose dans son agenda qui est d'ailleurs en papier et a la taille d'un livre de poche. Perfectionniste, elle a envie de se consacrer à sa tâche jusqu'au bout, mais le matin du 1er juillet, elle sera vraiment à la retraite. On ne saura pas plus de sa vie privée si ce n'est qu'elle se dit bien entourée, qu'elle compte désormais y consacrer plus de temps, qu'elle a envie de profiter de son temps libre pour marcher dans la nature, rencontrer des gens et savourer le bonheur d'une journée entière consacrée à lire un livre. Elle fera peut-être du bénévolat. «Tout est possible, sauf le travail», conclue-t-elle en riant. Cela ne signifie pas pour autant qu'elle coupera les liens avec le Rotary, bien au contraire, même si elle n'est jamais devenue membre d'un club. On le lui a souvent proposé, elle a toujours décliné, car elle se voyait plutôt au service du district entier. Depuis ce 13 mars 2024 pourtant, elle est une fière membre d'honneur du RC Sion – et en plus la première femme dans un club auparavant exclusivement masculin. Le club des PDG Pierre-François Cuénoud et Yves Tabin lui a fait la surprise d'un accueil qui l'a émue aux larmes. Ses yeux scintillent lorsqu'elle montre la jolie distinction enca-

VALÉRIE SCHWARZ SUCCÉDERA À CLAIRE NEYROUD

La nouvelle Secrétaire exécutive du District 1990 s'appelle Valérie Schwarz. Née le 23 août 1972, elle a travaillé comme secrétaire-réceptionniste dans l'hôtellerie et comme agente de voyages, et dispose d'une vaste expérience de secrétaire et assistante de direction dans les domaines du social, de l'enseignement spécialisé et académique, des églises et des communes. Maman d'une fille de 14 ans, elle aime pratiquer le yoga et le jardinage,



apprécie les concerts et festivals, les voyages, cinémas, expositions et la bonne cuisine partagée entre amis et amies. Valérie Schwarz travaillera pour René-Marc Blaser, DG 2024/25 du District 1990, à un taux de 40%.

drée et accompagnée de remerciements très valorisants. Outre la compétence et l'efficacité, l'esprit d'équipe et la cohésion sont mis en avant. On l'aura compris: le contact avec les gens a été et restera un véritable moteur pour Claire.

🖹 Denise Lachat | 🔯 dla